
Julio Rojas se inició en este arte para superar depresión:

‘Confeccionador de relojes’ se presenta
el 15 de septiembre en ‘Casa Negra’
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Automóvil había sido robado ese mismo día

Roban vehículo para
prenderle fuego en la
comuna de Sta. María
Carabineros investiga el motivo que existiría detrás
de este siniestro, como asimismo a los responsables

Familia agradece apoyo:
Un éxito Bingo para
familia que perdió
todo en incendio
en calle Ducó
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Municipio de San Felipe:
Lanzan programa de
actividades por mes
de Fiestas Patrias
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En provincia de San Felipe:
Promueve programas
‘Denuncia Seguro’ y
‘Apoyo a Víctimas’
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Buscarán alternativa:
Municipio descarta
idea de centro
gastronómico en
Barrio Miraflores
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Cardiología y psiquiatría:
Colmed Aconcagua
realizó operativo
médico en Sta. María
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Por hecho delincuencial:
La ANFP deberá
reprogramar partido
entre Trasandino y
General Velásquez
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Asociación San Felipe:
Ya hay finalistas en
los Play Offs U-35
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NO VA CENTRO GASTRONÓMICO.- Vecinos del Barrio Miraflores y
autoridades municipales y del Consejo Regional (CORE), se reunieron
este día sábado en la sede social de la Población La Santita, donde final-
mente y tras escuchar los planteamientos de los vecinos, se descartó la
instalación de un Centro Gastronómico en el sitio eriazo ubicado en la
intersección de las avenidas Bernardo Cruz con Hermanos Carrera, en-
tablándose una mesa de trabajo para definir alguna otra alternativa para
terminar con el microbasural que se genera constantemente en el sector.
Al término del encuentro pudimos conversar con algunos de los vecinos,
quienes en general se mostraron satisfechos del resultado del encuen-
tro, destacando por sobre todo la presencia de integrantes del Consejo
Regional que les aconsejaron sobre la forma como construir el proyecto
que desean en forma parcializada; es decir, a través de varios proyectos
de menor costo que se puedan ir construyendo poco a poco.
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LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Jerson Mariano Arias

Un poco de cortesía, por favor

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Señales en el cielo

La Biblia es una fuente de
inspiración para muchas perso-
nas, y contiene muchas referen-
cias a señales en el cielo. Pue-
den ser interpretadas de mu-
chas maneras, desde una ad-
vertencia de Dios a una prome-
sa de bendición. Son una forma
de comunicación entre el ser
Superior y los humanos. Contie-
ne muchas referencias a seña-
les celestiales, desde el diluvio
hasta el nacimiento de Jesús.
Se usan para recordarle al hom-
bre que Él está presente y que
está actuando en el mundo,
para que no quebrante lo que
está establecido en la naturale-
za. El ejemplo más famoso es
el diluvio, que fue una señal de
Dios para destruir la maldad en
la tierra. También hay referen-
cias a la columna de fuego que
guió a los israelitas en el desier-
to, y a la estrella de Belén que
orientó a los magos a Jesús.

Estas señales son un recorda-
torio de que Dios está presente y
que está actuando en el mundo.

Además de estas señales, la
Biblia también habla de otros
fenómenos celestiales, como los
eclipses, los cometas y las au-
roras boreales.

Es importante que todos los
conductores conozcan y entien-
dan las señales de tráfico para
una mejor seguridad en la ca-
rretera. Estas señales se utilizan
para informar a los conductores
sobre las leyes de tráfico, los lí-
mites de velocidad, los peligros
potenciales y otros aspectos im-
portantes de la conducción. Las
señales de tráfico también se
utilizan para guiar a los conduc-
tores a través de intersecciones,
cruces de carreteras y otros
puntos de interés. Identificar y
entender estas señales es una
parte importante de la seguridad
en la carretera.

Las señales de tráfico se divi-
den en señales de advertencia,
señales de regulación y señales
informativas. Las señales de adver-
tencia se utilizan para alertar a los
conductores de los peligros poten-
ciales en la carretera, como curvas
cerradas, cruces de ferrocarril, zo-
nas escolares y otros peligros. Las
señales de regulación se utilizan
para indicar a los conductores las
leyes de tráfico, como los límites
de velocidad, los límites de alco-
holemia y los límites de peso.

La Biblia nos dice que el re-
greso de Cristo está cerca, pero
¿cuáles son las señales que fal-
tan para su venida? La Biblia nos
da algunas pistas sobre lo que
sucederá antes de que Cristo
regrese. Estas señales inclu-
yen el aumento de la iniquidad,
el aumento de la apostasía, el
aumento de la violencia, el au-
mento de la persecución de
los cristianos, el aumento de
la desolación, el aumento de
la desobediencia a Dios y el
aumento de la incredulidad.

Aunque estas señales son
una indicación de que el regre-
so de Cristo está cerca, también
hay otras señales que debemos
considerar. Estas señales inclu-
yen el aumento de la tecnolo-
gía, el aumento de la globali-
zación, el aumento de la des-
igualdad, el aumento de la des-
esperación, el aumento de la
desesperanza.

La Biblia es una fuente de inspira-
ción para muchas personas, y con-
tiene muchas referencias a seña-
les en el cielo.

Los que saben dicen que los
buenos modales embellecen la
vida. El sencillo acto de mirar a
los ojos cuando se saluda esta-
blece un acuerdo de  mutua
aceptación y respeto. Nada
cuesta decir ‘gracias’, pero para
muchos  resulta un esfuerzo ex-
cesivo. A la compañera de la
vida, por ejemplo, que todos los
días se juega prestigio y rezon-
gos de los inconformes prepa-
rando un almuerzo, que pocos
tienen en cuenta, la cortesía di-
ría que se merece un ‘gracias’.

Cuando un amigo distante
llama para saber de nuestro pa-
sar, se le debe agradecer la lla-
mada. Cuando en la calle se en-
cuentra frente a frente con quien
no ha sido presentado, pero de
tanto verse bien cabe un saludo
medido y cortés.

A lo que estamos habitua-
dos  es a las ‘caras de perro’;
ese que mira como si se le de-
biera dinero o supone que he-
mos llamado con intención tur-
bia a su esposa y nunca acep-
tará que fue una falla de estos
modernos aparatos que de
pronto deciden conectarnos
caprichosamente. «¿Por qué
está tan viejito?», pregunta
inocentemente una espontá-
nea niñita. «Porque he nacido
antes que tú», es la respuesta
que irrita silenciosamente a la
madre que la acompaña, su-
poniendo siniestras intencio-
nes en el diálogo que pudie-
ran llevar a su hijita por  cami-
nos de desgracia y demuestra
su inquietud y condena con mi-
radas agresivas incomprensi-
bles si no fuera por toda la
publicidad de casos indecen-
tes difundidos por medios de
comunicación. Esa madre jo-
ven aún no sabe distinguir en-
tre un zapallo y un pepino. No
alcanza a darse  cuenta la po-
bre, que el hombre mayor ya
caló su silenciosa molestia,
pero ella no es capaz de dis-
tinguir una respuesta gentil  de
una grosería en trámite. ¡Po-

brecita¡ Claro, y el hombre ma-
yor debe tragarse la tremenda
ofensa.

El Parlamento es una escuela
abierta para quienes  deseen
aprender un comportamiento gro-
sero, fuera de todo derecho hu-
mano, que tanto mencionan.

Por contraste, llama la aten-
ción que muchos de los embrollos,
mentiras y falsedades provengan
del sector de los llamados cristia-
nos que suelen actuar torcidamen-
te, amparados por su halo que su-
ponen les protege y autoriza para
abusar del prójimo. Son  hábiles
en la envidia, viven protegiéndo-
se de un maltrato imaginario que
proviene siempre del sector ‘mun-
dano’.

Todo es posible de compren-
der debido a la desaparición del
‘Manual de Carreño’, que nadie
querrá leer a estas alturas, y de la
ausencia de una educación fami-
liar adecuada.

Como decíamos, los  buenos
modales hacen  mejor y embe-
llecen la vida. En consecuencia,
podríamos sonreír con más fre-
cuencia favoreciendo nuestra
salud. Podríamos arriesgarnos
a confiar en los conocidos y en
sus palabras y esa buena dis-
posición y tolerancia podría be-
neficiarnos incluso en los nego-
cios. Todos hemos vivido -qui-
zá- el desaire de ese vendedor
que se nos acerca obsequioso
y al ver que no compraremos lo
ofrecido, da media vuelta y se
aleja, dejándonos hablando so-
los. Ese roto  perdió un cliente
para siempre.

Le devolveré la llamada, dice
ese que nunca lo hace. Los fun-
cionarios públicos, al ver acer-
carse a un ciudadano, ponen
cara de «no venga a molestar-
me; estoy tan bien aquí flojean-
do, con sueldo y usted viene a
interrumpir mi disfrute: ¡QUÉ DE-
SEA!»

Según parece, todos hemos
acordado afear lo más posible
cada hora, cada día y cada una
de nuestras relaciones humanas. Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
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Condorito

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor
04/9/2023 37.639,91 04/9/2023 36.148,93

UTM Septiembre - 2023: 63.452UTM Septiembre - 2023: 63.452UTM Septiembre - 2023: 63.452UTM Septiembre - 2023: 63.452UTM Septiembre - 2023: 63.452

Municipio lanzó programa de actividades por el mes de Fiestas Patrias

Municipio lanzó el programa de actividades del mes de Fiestas Patrias.
(Foto proporcionada por Municipalidad de San Felipe)

• La Fiesta de la Chilenidad en el Pa-
lacio de la Hacienda de Quilpué des-
taca con la presentación de artistas
nacionales y locales.-

Pasó el mes de
agosto de aniversa-
rio de nuestra ciudad
y continuamos cele-
brando, esta vez, el
mes de Fiestas Pa-
trias. Es por esto que
desde el municipio
se ha desarrollado
un calendario de ac-
tividades de diversa
índole para que us-
ted pueda celebrar
con todo el tradicio-
nal ‘18 de septiem-
bre’.

La alcaldesa Car-
men Castillo expre-
só que «la fiesta no
para y tenemos ya
preparado todo para
septiembre en la fies-
ta de la chilenidad, y
en el cual tenemos
muchas actividades
para disfrutar de un
mes importante».

Dentro del mes,

también habrá la
oportunidad para
conmemorar los 50
años del golpe mili-
tar. En este contexto,
la edil sostuvo que
«tenemos la conme-
moración de los 50
años del Golpe de Es-
tado y también está
inscrita como activi-
dad. Todo esto es un
contexto de mucho
respeto».

De las festividades
en sí, el 16 y 17 de sep-
tiembre se viene la
fiesta de la chilenidad
en el Palacio de la
Hacienda de Quilpué,
fiesta familiar en la
que dirán presente

artistas nacionales ta-
les como ‘La Gran So-
nora Palacios’, ‘Los
Roblerinos y el gran
Cuecazo’, ‘Garras de
Amor’, la ‘Sonora
Santa Cecilia’, entre
otros.

«Agregamos una
fiesta de la chilenidad
que por mucho tiem-
po no se había efec-
tuado, estamos ha-
blando del 16 y 17 de
septiembre, vamos a
tener actividades fa-
miliares en el palacio
de la haciende de
Quilpué, en forma
gratuita, áreas de ar-
tesanías, foodtruck,
juegos típicos ade-

más de grupos artís-
ticos», sostuvo la al-
caldesa.

Espacio del pala-
cio de la Hacienda de
Quilpué que nueva-
mente es facilitado
para desarrollar un
evento para toda la
comunidad, es por
esto que desde el
municipio agrade-
cieron la disponibili-
dad de su dueño para
poder contar con el
recinto.

«Destacar a don
Raúl Rubilar,
quien nos ha cedido
este espacio para po-
der celebrar y disfru-
tar en familia, espe-

ramos que esta aso-
ciación prevalezca en
el tiempo porque ese
espacio es el corazón
de muchos que vivie-
ron estas fiestas pre-
cisamente para nues-
tra comuna», indicó
la alcaldesa.

Finalmente, la
edil de nuestra ciudad
realizó una invitación
a toda la comunidad a
ser parte de esta fies-
ta que se ha prepara-
do para Fiestas Pa-
trias, disfrutando de
todo lo que en ese lu-
gar se estará mos-
trando; eso sí, con la
debida responsabili-
dad, sobre todo con-

siderando los tragos
típicos que habrá en
la Fiesta de la Chile-
nidad.

«Lo que quere-
mos es que esta fies-
ta familiar sea tam-
bién con responsabi-
lidad para todo el
evento tan importan-
te de la chilenidad, y
en ese contexto sí va
a haber venta de al-
cohol, pero con la de-
bida moderación que
les pedimos a los que
estarán presentes; lo
importante es que va
a haber tragos típicos
artesanales por pro-
ductores locales», ce-
rró Carmen Castillo.

7º 14º

6º 15º

9º 13º

8º 14º

8º 14º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 11 DE AGOS-
TO DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SO-
BRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-179-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “SEPULVEDA”
SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA
EL DIA MIERCOLES 06 DE SEPTIEMBRE DE
2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS
DE DECLARAR LA INTERDICCION POR DE-
MENCIA DE DON MARIO ESTEBAN SEPUL-
VEDA SEGOVIA Y NOMBRAMIENTO DE CU-
RADOR DE ESTE A DOÑA NELLY INÉS SE-
PULVEDA SAAVEDRA. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                       30/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 18 DE
AGOSTO DE DOS MIL VEINTITRES, EN
CAUSA SOBRE DECLARACION DE IN-
TERDICCION Y NOMBRAMIENTO DE CU-
RADOR, ROL: V-189-2023, DEL PRIMER
JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE,
CARATULADO “PAEZ” SE CITA A AUDIEN-
CIA DE PARIENTES PARA EL DIA MIER-
COLES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2023, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE
DECLARAR LA INTERDICCION POR DE-
MENCIA DE DON ALEJANDRO IVAN CAM-
POS AVILAY NOMBRAMIENTO DE CURA-
DOR DE ESTE A DOÑA PATRICIA CRISTI-
NA PAEZ ORREGO. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFOR-
MA ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                                                                                    4/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Colegio Médico de Aconcagua:

Colmed enfatizó rol educativo en el marco
del día internacional de la salud sexual

Doctora Paulina Zúñiga, ginecóloga obstetra jefa
del servicio de Maternidad de gineco obstetricia
del Hospital San Camilo y parte del Colegio
Médico de Aconcagua.

• Este lunes se conmemora el día in-
ternacional de la educación sexual.-

Hoy lunes 4 de
septiembre se con-
memora a nivel
mundial el día de la
salud sexual. Es por
esto que desde el
Colegio Médico de
Aconcagua (Col-
med) han enfatizado

en el rol educativo
que se busca imple-
mentar durante la
jornada, sobre todo
considerando la ne-
cesidad de educar a
los más jóvenes en
torno a esta temáti-
ca.

La doctora Pau-
lina Zúñiga, gine-
cóloga obstetra jefa
del servicio de Ma-
ternidad de gineco
obstetricia del Hos-
pital San Camilo y
parte del Colegio
Médico de Aconca-
gua, señaló que «la
salud sexual y re-
productiva es mu-
cho más que la au-
sencia de enferme-
dad en estos ámbi-
tos, tanto sexual
como reproductivo,
es el bienestar tanto
físico, mental y so-
cial en estos aspec-
tos».

Asimismo, la
doctora enfatizó
que «como profe-
sionales de la salud
estamos encarga-
dos de entregar

esto, que parte des-
de una educación
sexual integral,
acompañar los
procesos, desde
planificar un em-
barazo, hacer que
sean deseados, que
cada mujer decida
cuando quiere te-
ner sus hijos, con
cuánta separación,
cuántos tener, que
el parto sea acom-
pañado por profe-
sionales de la sa-
lud».

En este contexto,
la doctora hizo hin-
capié en la necesi-
dad de educación in-
tegral, tanto para
hombres y mujeres
que comienzan su
vida sexual. «Ini-
cialmente la educa-
ción sexual integral

también engloba lo
que es la salud
sexual y reproducti-
va y cómo ejercer
estos derechos
sexuales y repro-
ductivos por parte
no sólo de las muje-
res, sino que tam-
bién de los hombres;
todos estamos invi-
tados a ejercer esta
salud sexual y por
eso con este enfoque
integral es que cui-
damos cada proce-
so», sostuvo.

Respecto de las
diversas campañas
educativas que se
realizan en la pobla-
ción más joven,
Zúñiga indicó que

«tiene harta contro-
versia, pero desde la
ginecología y desde
el Colmed creemos
que la educación
sexual integral par-
te desde los peque-
ños y que es adecua-
da a cada edad, se
va viendo cada pro-
ceso, pero la impor-
tancia de esto es co-
nocer el propio
cuerpo, prevenir el
abuso y llegar a
tiempo en que se
ejerce la sexualidad
con un otro, que sea
consciente, que sea
plena, consentida,
así que es un traba-
jo que parte desde la
infancia».

Academia Cambridge Aconcagua certifica
a 70 estudiantes de inglés de todo el valle

En total fueron certificados 70 estudiantes de inglés de todo el valle de Aconcagua.

Jóvenes de todo el
valle de la Academia
Cambridge Aconca-
gua, recibieron su
certificación interna-
cional de inglés ava-
lada por la Universi-
dad de Cambridge, en

una ceremonia reali-
zada el sábado recién
pasado.

Según señala el
director de la acade-
mia, Alberto Ara-
ya, los alumnos, de
distintas edades,

rindieron exámenes
de inglés el año pa-
sado, logrando dis-
tintos niveles de cer-
tificación, entre los
que se cuentan ‘Mo-
vers’, ‘KET’, ‘PET’,
entre otros, lo que

les permite, espe-
cialmente a los nive-
les más altos, estu-
diar en el extranjero
y recorrer el mundo
con mayor facilidad
al contar con un se-
gundo idioma.  

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíci-
les, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y
amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nues-
tro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido
la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os
honra e invoca universalmente como patrón de los casos difí-
ciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y
haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos concedi-
do de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdi-
do toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad
para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas
mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmen-
te (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción,
y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla
en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y para
que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por
toda la eternidad. Amén
                                                                                       S.A.R.
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Subsecretaría de Prevención del Delito:

Promueven programas
‘Denuncia Seguro’ y ‘Apoyo
a Víctimas’ en la provincia

Subsecretaría de Prevención del Delito dio a conocer su oferta progra-
mática a equipos de seguridad de los seis municipios de la Provincia de
San Felipe.

• Ambas ofertas programáticas fue-
ron presentadas a los equipos de
seguridad de los seis municipios.-

Un encuentro
con personal muni-
cipal de los equipos
de seguridad de los
seis municipios de la
provincia, fue el
marco para dar a co-
nocer la oferta pro-
gramática de la
Subsecretaría de
Prevención del
Delito.

Gracias a una
invitación de la De-
legación Presiden-
cial Provincial, los
asistentes se re-
unieron con la
coordinadora re-
gional de la Subse-
cretaría de Preven-
ción del  Delito
(SPD), Alejandra
Romero ,  quien
dio a conocer los
principales progra-
mas presentes en la
provincia.

El programa ‘De-
nuncia Seguro’ con-
siste en una plata-
forma telefónica
con el número
*4242 y web
denunciaseguro.cl,
creada para que la
comunidad pueda
aportar con infor-

mación sobre la
ocurrencia de deli-
tos para la investi-
gación y persecu-
ción penal. Se trata
de un canal total-
mente anónimo y
gratuito, que puede
utilizarse las 24 ho-
ras del día, los 365
días del año, sin en-
tregar datos perso-
nales.

En ese sentido,
la representante de
la SPD explicó que
«los reportes -ya
sean llamados al
*4242 o los ingre-
sos web- que son
recibidos por De-
nuncia Seguro,
son revisados, che-
queados y luego
son enviados al
Ministerio Público
en forma de de-
nuncia,  s iendo
nuestra Subsecre-
taría la  entidad
responsable de su
presentación, tras
lo cual las fiscalías
inician una causa

penal destinada a
la investigación y
persecución de los
responsables  de
los  del i tos.  Esto
quiere decir que la
persona que con-
tribuyó con infor-
mación no es par-
te de la causa ni de
ningún procedi-
miento, quedando
a total  resguar-
do».

A través de este
programa, la ciuda-
danía puede denun-
ciar delitos como
tráfico de drogas,
tenencia, fabrica-
ción y contrabando
de armas, violencia
intrafamiliar, ban-
das o personas de-
dicadas al robo, co-
mercio y recepta-
ción de bienes roba-
dos, delitos sexua-
les contra menores,
robo de vehículos,
placas patentes
adulteradas, homi-
cidios, trata de per-
sonas y tráfico de

inmigrantes, entre
otros.

De acuerdo a las
cifras, en el periodo
acumulado enero-
julio de 2023 se
han recibido 1.362
reportes en la re-
gión, que represen-
tan una variación
de 18,3%, respecto
de igual  periodo
2022. La provincia
de San Felipe pre-
senta una variación
de 51,4% en el total
de reportes,  cre-
ciendo considera-
blemente los ingre-
sos en lo que va de
este año. Así, la co-
muna de San Felipe
registra una varia-
ción de -2,4%; Ca-
temu un 72,7%;
LlayLLay un 90%;
Panquehue un
200%; Santa María
un 300% y la comu-
na de Putaendo un

120%.
Junto con este

programa se dio a
conocer el funciona-
miento del Centro
de Apoyo a Víctimas
que es parte de la
oferta de la SPD en
la zona. Dicho cen-
tro se emplaza en
San Felipe (Pasaje
Arturo Silva 1011
Población Los Do-
minicos) y recibe a
personas de todas
las comunas de
Aconcagua. Su prin-
cipal objetivo es
brindar apoyo psi-
cológico, social y ju-
rídico a personas
que han sido vícti-
mas de delitos vio-
lentos, acompañan-
do sus procesos de
recuperación con
una impronta basa-
da en los derechos
humanos.

En ese sentido,
la Coordinadora
Regional destacó
que el equipo de
San Felipe atiende
de forma gratuita y
cuenta con profe-
sionales especialis-
tas en materia victi-
mológica, indican-
do que «el compro-
miso es que las per-
sonas que han sido
afectadas por la
acción delictual
puedan ser reivin-

dicadas en sus de-
rechos a través de
una atención dig-
na, oportuna y de
calidad. Por ello, el
apoyo está dirigido
a víctimas directas
e indirectas de de-
litos violentos, ta-
les como homicidio,
robos violentos, le-
siones graves y
gravísimas, delitos
sexuales, entre
otros».

Además de es-
tos programas de
directa atención a
la comunidad, la
Coordinadora Re-
gional destacó el
Sistema Nacional
de Seguridad Mu-
nicipal implemen-
tado a  part ir  de
este año que entre-
ga recursos de for-
ma directa  a  los
municipios, termi-
nando con la con-
cursabilidad y faci-
l i tando el  apoyo
técnico a todas las
municipalidades,
destacando los
proyectos  de las
comunas de San
Felipe, Los Andes,
Putaendo y  Llay
Llay que abarcan
diversas tipologías
que apuntan a ge-
nerar mayor segu-
ridad en sus comu-
nidades.
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‘Confeccionador de relojes’ se presenta
el 15 de septiembre en ‘Casa Negra’

El artista Julio Rojas Meneses, junto algunos de
sus relojes confeccionados con resina epóxica.
Se estará presentando este viernes 15 de sep-
tiembre en ‘Casa Negra’.

• Julio Rojas expondrá en la segun-
da de cuatro exposiciones gratuitas
en el Centro de Artes y Oficios.-

Ya situados en el
mes de septiembre,
que se caracteriza por
las diversas activida-
des que se realizan, en
donde además del co-
mienzo de la prima-
vera y la celebración
de las Fiestas Patrias,
continúan las exposi-
ciones artísticas y
gratuitas en el Centro
de Artes y Oficios

‘Casa Negra’, ubica-
do en calle O’Higgins
Nº 279-B. Para este
próximo 15, se pre-
sentará el artista y
pintor Julio Rojas,
quien vive hace 27
años en nuestra co-
muna.

La actividad será
la segunda de cuatro
exposiciones gratui-
tas que se irán desa-

rrollando en el Cen-
tro Cultural sanfeli-
peño, las cuales se
efectuarán en los me-
ses de septiembre y
octubre, naciendo
desde la necesidad de
acercar el arte a la
comunidad, además

de ofrecer un espacio
real para los artistas,
mayoritariamente lo-
cales, que se estarán
presentando.

En esta segunda
jornada será el turno
de Rojas, quien luego
de sufrir de depre-
sión, comenzó a
modo de distracción
en la pintura hace
aproximadamente
dos años y medio, y
que hoy lo tienen
confeccionando relo-
jes de todo tipo, ade-
más de últimamente
especializarse en lo
que es la Resina
Epóxica, con cursos
online de Colombia y
Venezuela.

Respecto a su ex-
posición en Casa Ne-
gra, el artista Julio
Rojas Meneses,
contó acerca de su
trabajo y el cómo una
depresión lo llevó a
descubrir el arte.
«Vivo acá en la co-
muna hace 27 años,
soy un nuevo em-
prendedor, soy pen-
sionado y partí desde
cero, aproximada-
mente dos años y me-
dio que partí pintan-
do por cosas de la
vida, situaciones fa-
miliares, y empecé a
pintar en óleo, para
después dedicarme
exclusivamente a tra-
bajar en pinturas
acrílicas. Estoy tra-
tando de tomar par-
tes de acá de la comu-
na; iglesias, Putaen-
do, San Felipe, Igle-
sia El Almendral y he
confeccionado mu-
chos relojes y ahora
me he estado especia-
lizando en Resina
Epóxica, donde a las
pinturas en tela les
pongo resina epóxica
y me estoy especiali-
zando más en relojes,

en mesas.
«Partí con una

pequeña depresión y
eso me llevó a empe-
zar en la pintura solo,
sin tomar ningún
curso, nada, y por
cosas de la vida cono-
cí a la señora Isabel,
que es la dueña de la
Casa Negra y un día
le planteé exponer
acá, así que ella con
su esposo son unas
bellísimas personas,
me dieron la posibili-
dad, y hace cosa de
un poquito más de un
año, yo expuse acá.
Pero venía con talla-
dos en madera, algo
de resina y pintura,
de lo cual me fue bas-
tante bien esa vez y
fue súper importante,
porque me dio la po-
sibilidad de tirarme
por el lado que más
me acomodaba, que
es la pintura y la re-
sina», indicó.

Además explicó
como este nuevo tra-
bajo lo ha ayudado
anímicamente. «Me
ha ayudado mucho,
yo en este minuto tra-
bajé muchos años en
minería, soy pensio-
nado y la verdad es
que como terapia ha
sido buenísimo. Es
importante darnos a
conocer, porque ahí
está la prueba de que
todo se puede hacer,
yo sin saber, sin ha-
cer ningún curso, sin
nada en cuanto a pin-
tura he logrado ha-

cerlo, de a poquito y
me ha ayudado mu-
cho a salir de mi de-
presión, y ahora es-
pecializarme por in-
ternet en cursos de
Resina Epóxica con
Colombia, con Vene-
zuela», dijo.

Finalmente, Rojas
estableció la red so-
cial Instagram como
el lugar donde la gen-
te puede ver y consul-
tar por sus diferentes
trabajos, además de
lo que será su exposi-
ción. «Mi única pági-
na es la de Ins-
tagram, que se llama
@pinturas_resina57,
donde ahí están todos
mis trabajos, yo creo
que debo tener
aproximadamente
200 trabajos hechos
y los subo solamente
por ahí. Me demoro
más o menos dos
días, tres días en
cada trabajo, porque
la resina se demora
24 horas en secar y
los trabajos no supe-
ran los $22.000, por
ejemplo, las mesas
para tomar desayu-
no no superan
$22.000. Hay traba-
jos de $5.000, de
$7.000, de $10.000.
Voy a estar el día 15
de septiembre, desde
las 10:00 hasta 19:00
horas, voy a estar
aproximadamente,
yo calculo que con 50,
60 trabajos en pintu-
ra y resina epóxica»,
cerró.

Municipalidad de San Felipe invita a sus
contribuyentes con deudas vigentes, a
pagarlas o suscribir convenios de pago

• Administrador municipal Hernán
Herrera recomendó evitar procedi-
miento de cobranza administrativa,
prejudicial y judicial por deudas de
patentes comerciales, permisos de
circulación y otros derechos muni-
cipales.-

Recordando que el
plazo para el pago de
patentes comerciales
expiró el 31 de julio, y
que el pago de la segun-
da cuota del permiso de
circulación venció este
31 de agosto, el admi-
nistrador municipal
Hernán Herrera Ca-
ballero, hizo un llama-
do a contribuyentes a
saldar o convenir deu-
das de Patentes Comer-
ciales, Permisos de Cir-
culación y otros dere-
chos municipales.

Para ello se pueden
realizar consultas res-
pecto a eventuales mo-
rosidades tanto en la
Dirección de Tránsito,
para quienes quieran
poner al día sus permi-
sos de circulación vehi-
cular, como en el Depar-
tamento de Rentas, en el
caso de patentes u otros
derechos municipales.

Las personas que
quieran pagar sus deu-
das pueden hacerlo a
través de la página web
munisanfelipe.cl o de
manera presencial,  con
pago en efectivo, tarje-
tas de débito, crédito o
mediante cheques en
Tesorería Municipal
ubicada en el segundo
piso del Edificio Con-
sistorial, Salinas N°
1211.

En relación con las
facultades que otorga la

Ordenanza 51, el admi-
nistrador agregó que
«nos habilita para rea-
lizar una cobranza ad-
ministrativa, que se va
realizar de manera pre-
sencial, vía telefónica y
también a través de co-
rreos electrónicos, pos-
teriormente comienza
una cobranza pre-judi-
cial en el sentido que se
certifican las deudas,
generando los títulos
ejecutivos que nos per-
miten llegar al cobro a
través de una citación
judicial en los Tribuna-
les Ordinarios de Justi-
cia», detalló.

Junto a esto, el mu-
nicipio podrá realizar
procedimiento de co-
branza a través de fisca-
lizaciones que pueden
significar la detección
de infracciones, que im-
plicarían multas y que
pueden llevar incluso a
la clausura de los esta-
blecimientos que se en-
cuentren en mora del
pago de sus patentes co-
merciales. Tratándose
de permisos de circula-
ción, la ley faculta al

retiro de los vehículos
cuyos propietarios se
encuentren en mora de
pago.

Para evitar llegar a
esta situación, la direc-
tora de Administración
y Finanzas de la Muni-
cipalidad de San Felipe,
Ruth García Campos,
recordó que se pueden
celebrar convenios de
pago, puntualizando
que «por ley se tiene
que pagar el 20 por
ciento de la deuda al
contado y el saldo re-
pactarlo en 11 cuotas,
porque son hasta 12
cuotas las que nos per-
mite la ley para darle
facilidades y que gente
pueda ponerse al día
con su morosidad».

El municipio sanfe-
lipeño reitera su invita-
ción a regularizar deu-
das y evitar las gestio-
nes de cobros adminis-
trativos, prejudiciales y
judiciales, tal como lo
faculta la modificación
a la Ordenanza 51 sobre
‘Procedimiento de co-
branza administrativa,
prejudicial y judicial’.



EL TRABAJO Lunes 4 de Septiembre de 2023 77777COMUNIDAD

Municipio descarta idea de centro gastronómico en Barrio Miraflores

Una panorámica general de la reunión.

Este día sábado
se dieron cita en la
sede social de la Po-
blación La Santita,
vecinos del Barrio
Miraflores y auto-
ridades municipales
y del Consejo Regio-
nal (CORE), donde
finalmente y tras es-
cuchar los plantea-
mientos de los veci-
nos, se descartó la
instalación de un
Centro Gastronómi-
co en el sitio eriazo
ubicado en la inter-
sección de las aveni-
das Bernardo Cruz
con Hermanos Ca-
rrera, entablándose
una mesa de trabajo
para definir alguna
otra alternativa para
terminar con el mi-
crobasural que se
genera constante-
mente en el sector.

Al término del
encuentro pudimos
conversar con algu-
nos de los vecinos.
Carlos, por ejem-
plo, nos dijo que «yo
vivo al frente del si-
tio eriazo, entonces
te encuentras con un
montón de vehícu-
los, queda todo su-
cio y esas son un
poco las incomodi-
dades en el fondo.
Ahora puede que re-
sulte al ser proviso-
rio, hasta que se
concrete porque el
tiempo de llegar y
construir no va a ser
de un día para otro,
podría ser una al-
ternativa, pero no
sé si un boulevard o

carros como esta-
ban reclamando los
vecinos, los food-
track, empiezan a
quedar las comidas,
uno lo ve aquí cuan-
do está la plaza de la
pascua, cómo va
quedando».

Otra vecina nos
dijo sobre el resulta-
do de la reunión, que
«resultó buena, in-
formativa, me gustó
mucho la participa-
ción de los Cores,
vemos que tenemos
otras alternativas
de financiamiento
rápido, no tan leja-
no como los tres
años que propone el
administrador mu-
nicipal. Una can-
cha, plazoleta, no es
tan difícil, es sola-
mente que la muni-
cipalidad piense un
poco en nosotros y
lo que queremos».

- ¿Con qué sen-
sación se va?

- Con una sensa-
ción que tenemos
que permanecer uni-
dos como vecinos, y
lo más importante es
que la municipali-
dad por fin nos tome
el parecer, que no
haga las cosas a es-
condidas, como dice
la señora alcaldesa.

- ¿Siguen con
la idea de oponer-
se al centro gas-
tronómico? ¿Vie-
ne eso o no?

- No, ya dimos
nuestra opinión,
está completamente
descartada la opor-

tunidad de colocar el
centro gastronómico
por el tema medio-
ambiental para los
vecinos que están
cerca, la basura, bu-
lla, entonces está
completamente des-
cartado. Lo bueno
que en esta reunión
participó el CORE y
ellos nos van a pres-
tar todo el apoyo
para futuros proyec-
tos, de hecho nos
abrió los ojos que
podríamos hacer
nuestra sede con
nuestra cancha en
varios proyectos dis-
tintos y poder postu-
lar a estos fondos
que son menores y
son de más rápida
accesibilidad para la
comuna.

- ¿Entonces no
va el centro gas-
tronómico?

- No, nosotros
dejamos claramente
que no.

- ¿Su nombre?
- Pedro. Les deja-

mos claro al repre-
sentante de la muni-
cipalidad y a la seño-
ra alcaldesa que nos
oponemos 100% al
centro gastronómi-
co.

- ¿Pero la mu-
nicipalidad lo va a
instalar sigue con
la idea?

- No, quedaron
de estudiar otra al-
ternativa para ocu-
par momentánea-
mente el terreno y
que no siga siendo
un micro basural.

- ¿Quedaron
conformes con la
reunión?

- Yo diría que en
un 60%, no 100%
conforme, por lo
menos la Municipa-

lidad nos escuchó,
que es lo importan-
te, y quedó abierta la
puerta como para
una futura reunión y
el CORE nos apoya-
ría.

-
Adriana y Pedro
con sus
impresiones.

Finalmente con-
versamos con el pre-
sidente de la Junta
de Vecinos del Ba-
rrio Miraflores, Je-
sús Chaparro Ji-
ménez, quien reco-
noció que la reunión
fue bien satisfacto-
ria, «en el sentido
que se pudo conver-
sar con las autori-
dades que estaba re-
presentada con al-
caldesa y todos los
representantes de
los departamentos,
estuvieron los Cores
presentes y creo que
fuimos escuchados.
Planteamos todas
las inquietudes que
tenemos como ba-
rrio y lo más positi-
vo que se va a gene-
rar una mesa de
trabajo con los veci-
nos, con sus res-
puestas vinculantes
para las necesida-
des que tenemos
como proyecto ma-
cro hoy día de crear
algo definitivo y
también una, donde
se requiere ocupar
ese espacio, donde
no se esparza más

basura, solamente
que va a quedar en
una reunión ojalá
en este mes de empe-
zar una mesa de
diálogo que  es sú-
per importante y
vinculante que no-
sotros necesitamos
con la autoridad».

- ¿Se instala o
no el centro gas-
tronómico?

- No, definitiva-
mente se votó que
no. El proyecto
como tal es intere-
sante, pero no para
el barrio (…). O sea,
como planteamiento
a lo mejor podía ha-
ber servido en otro
lugar, pero no en
una parte donde hay
vecinos, si ese es un
tema. Si ese proyec-
to a lo mejor en otro
lado encaja.

- Entonces el
centro no va y se
va a armar una
mesa de trabajo.

- Sí, un proyecto
macro en el fondo, la
idea es crear de
acuerdo a la necesi-
dad de los vecinos
que queremos una
multicancha, sede y
juegos. La idea es ir
parcializado, hacien-
do ese trabajo.

- ¿Se dieron
plazos de aquí a
cuándo?

- Sí, en este mes
se tiene que empezar
la mesa de trabajo
para ver en qué se
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ocupa ese espacio
para que no siga
como basural.

- Estaba la idea
que alguien dijo,
medicina alterna-
tiva.

- Claro, dentro
del proyecto macro
está eso de colocar
como una sede gran-
de, donde estén vin-
culados; hay una
cancha y un espacio
para la junta de ve-
cinos y haya box de
medicina alternativa
para que los pueda
ocupar la comuni-
dad y los vecinos,
está dentro de ese
proyecto macro,
pero por hoy día rea-
lizar uno son 5 años.
La idea es que los
Cores, se nos dijo,
podían ayudar en
ese sentido, hacerlo
parcializado, por
proyectos, tales
como sede, que sea
tipo Arrayán que
cumple lo que esta-
mos pidiendo, se
pueda hacer en un
año y es rápido, y así
complementando el
espacio completo, de
hacer un plan, seguir
con la multicancha,
plazoleta claro, por-
que en el fondo no-
sotros queremos sea
un multiuso y que
lleve el nombre de
nuestro querido pro-
fesor y exconcejal
don Dante Rodrí-
guez.
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Colmed Aconcagua realizó operativo
médico en comuna de Santa María

El doctor Luis Foncea, presidente del Colmed
Aconcagua, fue uno de los profesionales que par-
ticipó del operativo.

Tres cardiólogos y dos psiquiatras atendieron durante toda la mañana
del sábado a 44 pacientes de la comuna de Santa María.

 • Con el objetivo de ayudar a resol-
ver listas de espera en especialida-
des de cardiología y salud mental.-

Cuarenta y cuatro
vecinos de la comuna
de Santa María fue-
ron atendidos el sába-
do recién pasado en el
operativo médico que
realizó el Colmed
Aconcagua y que bus-
caba resolver las lis-
tas de espera de espe-
cialidades como car-
diología y salud men-
tal.

Se trata de una
iniciativa organizada
por el Consejo regio-
nal Aconcagua del
Colegio Médico, que
busca ayudar a resol-
ver las listas de espe-
ra en distintas espe-
cialidades, las que re-
sultaron aumentadas

luego de la pandemia
en esta zona. La idea
es que los profesiona-
les médicos se trasla-
den hacia los territo-
rios y atiendan en sus
comunas a los usua-
rios que se encuen-
tran a la espera de
atención.

«Nosotros como
Colegio Médico esta-
mos preocupados de
nuestras reivindica-
ciones como profesio-
nales, pero no quere-
mos dejar de lado las
necesidades de la co-
munidad, de la gente,
en relación a lo sani-
tario, y es así que he-
mos empezado con
una serie de operati-

vos, que comenzamos
con la ayuda del al-
calde de Santa María
y su encargada de
salud, un operativo
que lo que pretende
es ayudar a la reso-
lución de las listas de
espera, en este caso
en dos especialidades
bien falentes, que son
la psiquiatría y car-
diología. Esta es una
primera aproxima-
ción, estamos inten-
tando replicarlo en
otras comunas tam-
bién y hacerlo en una
segunda o tercera

oportunidad», dijo el
doctor Luis Foncea,
presidente del Col-
med Aconcagua.

La actividad fue
muy valorada por los
vecinos, quienes des-
tacaron el hecho de
llevar las atenciones
a las comunas del va-
lle. «Yo estoy muy
contenta, porque es-
toy en una especiali-
dad, que es cardiolo-
gía y no lo teníamos
acá en la comuna, yo
tenía que ir a la ciu-
dad vecina, a San
Felipe o Los Andes a
buscar el especialis-
ta, y ahora me en-
contré que mi cita-
ción fue acá y eso me
dio bastante alegría,
porque no es tan solo
para mí, me cuenta
que tengo más acom-
pañantes por el
asunto del corazón,
ahora tengo que se-
guir con el trata-
miento que tenía,
que encontraron que
está bueno y por su-
puesto con algunos
ajustes de medica-
mentos para que la
mejoría continúe. Es
bastante positivo
porque no lo tenía-
mos», dijo Fresia
Marín, vecina de la
comuna.

El alcalde de San-
ta María, Manuel
León, también valo-
ró la realización de
este operativo médico
organizado por el Co-
legio Médico Aconca-
gua.

«Por supuesto de
forma positiva, me
he encontrado con
varios vecinos, me
han agradecido y
nosotros debemos
agradecer al Colegio
Médico de Aconca-
gua que gestionó este

importante operati-
vo, que viene en be-
neficio de 30 pacien-
tes en el tema cardio-
lógico y 14 en salud
mental. Hemos im-
plementado la ma-
yor cantidad de ho-
ras de salud mental
en nuestro Cesfam,
estamos ocupando la
totalidad de la capa-
cidad de infraestruc-
tura y aun así tene-
mos lista de espera,
por lo tanto, estos
dos temas son muy
importantes para
nosotros y nuestra
comunidad».

En la comuna de
Santa María fueron
atendidos en total 44
pacientes, 30 de ellos
fueron revisados por
tres cardiólogos y el
resto recibieron aten-
ción con dos psiquia-
tras, jornada que se
extendió durante
toda la mañana del
sábado.

«Ellos son usua-
rios de la comuna de
Santa María, parti-
mos con esa premi-
sa, la idea era com-
plementar y ayudar
a gestionar las listas
de espera del Servi-
cio de Salud y se en-
focó en nuestros
usuarios que se
atienden acá, poste-
riormente hay ideas
de ir concretando
con otras especiali-
dades médicas tam-
bién e ir colaboran-
do en esta estrategia
de poder resolver las
listas de espera que

quedaron muy au-
mentadas por el
tema de la pandemia
en que se suspendie-
ron muchas de
ellas», dijo la directo-
ra de Salud munici-
pal de Santa María,
Nataly Herrera.

El doctor Álvaro
Aravena, secretario
de Colmed Aconca-
gua y uno de los psi-
quiatras que participó
en la actividad, desta-
có la realización de
este operativo, rele-
vando el rol social que
tiene el Colmed Acon-
cagua en el valle.

«Ser médico im-
plica estar con nues-
tros pacientes, impli-
ca estar al servicio
de nuestras comuni-
dades y es un rol que
el Colegio Médico
Aconcagua ha ocu-
pado y quiere seguir
ocupando. Por su-
puesto nosotros so-
mos un colegio pro-
fesional, sin embar-
go nuestro rol como
agentes sociales no
ha estado nunca de
lado, hemos partici-
pado en múltiples
campañas y esta es
una instancia que es-
tamos inaugurando
en Santa María, es-
peramos poder se-
guir replicando e in-
vitando a los demás
colegas del valle que
nos sigamos organi-
zando, participando
y gestionando este
tipo de operativo en
los distintos territo-
rios».
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En Santa María incendian vehículo con
encargo por robo desde La Calera

Capitán Rafael Ramírez.

• Carabineros investiga el motivo de
este siniestro y a los responsables.-

La madrugada
del pasado viernes
un vehículo fue in-
cendiado en el calle-
jón Mendocita en la
comuna de Santa
María.

El automóvil
mantenía encargo
por robo desde la
ciudad de La Calera,
por lo que Carabine-

ros investiga las cau-
sas que provocaron
este hecho.

El capitán de la
Segunda Comisaría
de Carabineros de
San Felipe, Rafel
Ramírez, señaló
que «aproximada-
mente a las 2:00 de
la madrugada del
viernes se ingresa

un llamado al nivel
133, donde gente
denunciaba que
este vehículo estaba
en llamas, se estaba
incendiando y al
llegar personal de
Carabineros en-
cuentra este auto

que había sido ro-
bado en la ciudad
de La Calera y con
los bidones a un
costado».

Para cometer
este acto, los res-
ponsables utiliza-
ron material com-
bustible que deja-
ron en unos bido-
nes cercanos al lu-
gar. Asimismo, Ra-
mírez aseguró que
el vehículo había
sido robado duran-
te la misma jorna-
da desde la ciudad
del cemento,  «el
mismo día había
sido robado en la
comuna de La Ca-
lera y es encontra-
do en ese sector de
la comuna de San-

ta María».
Respecto de los

motivos y los res-
ponsables que gene-
raron este siniestro,
el capitán Rafael
Ramírez dijo que
«es materia de in-
vestigación, esta-

blecer las posibles
causas, ver la posi-
bilidad de cámaras
que pudieran existir
en el lugar para po-
der establecer la
participación de los
autores de este ilíci-
to».

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos difíciles,
¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de
Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido
Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que
muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca
universalmente como patrón de los casos difíciles y desesperados.
Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese
privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente
cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en
esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del
cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos,
particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y
devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo
publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y
para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por
toda la eternidad. Amén.
                                                                                                     R.P.
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La ANFP deberá reprogramar el encuentro
entre Trasandino y General Velásquez

Ya hay finalistas en los Play Offs U-35 de San Felipe

Trasandino en uno de sus entrenamientos de la
semana pasada.

El robo de parte
de la indumentaria
de entrenamiento
del primer equipo de
General Velás-
quez, provocó que
la Asociación de Fút-
bol Profesional
(ANFP) se viera en la
obligación de repro-
gramar el partido
correspondiente a la
vigésimo primera fe-
cha del torneo oficial
de la Segunda Divi-
sión entre dicho club

deportivo y  Tra-
sandino de Los An-
des.

La cita entre
aconcagüinos y los
de San Vicente de
Tagua Tagua, estaba
agendada para las
cuatro de la tarde de
ayer en el estadio
Regional de Los An-
des.   Con esto ‘El
Cóndor’ completa-
rá casi un mes de in-
actividad competiti-
va.

Fue por medio
de un comunicado
de prensa que el
oponente de los an-
dinos informó el he-
cho, que reviste mu-
cha gravedad depor-
tiva e institucional,
ya que no pudieron
entrenar de manera
normal para prepa-
rar un duelo muy
importante a raíz de
la precaria situación
en la que se encuen-
tran en el actual cer-

tamen, donde co-
rren el serio riesgo
de bajar a la Terce-
ra División, al ser
antepenúltimos en
la tabla.

Al cierre de la
presente edición de
El Trabajo De-
portivo, la ANFP
aún no daba señales
respecto al día y
hora en el cual ten-
drán que medirse
Trasandino y Gene-
ral Velásquez.

En la que fue otra
jornada nocturna
marcada por la emo-
ción, la Asociación
de Fútbol Amateur
de San Felipe encon-
tró a los dos equipos
que pelearán -en lo
deportivo- por que-
darse con el cupo
para representarla
en el próximo torneo
Regional ARFA en la
categoría jugadores
mayores de 35 años.

La jornada doble
realizada la noche
del viernes último en
la cancha ‘Zacarías
Amar Pozo’, respon-

dió con creces a las
expectativas que se
había hecho el nu-
meroso público que
desafió el tradicional
frío invernal de San
Felipe.

Como para dejar
muy en claro el nivel
parejo de los partici-
pantes, una vez más
los pleitos debieron
llegar a la ronda de
los lanzamientos pe-
nales, a raíz que cada
uno en su tiempo re-
glamentario termi-
naron igualados.

Manuel Rodrí-
guez  y Alberto

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Sier-
vo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que
entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus ene-
migos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmen-
te como patrón de los casos difíciles y desesperados. Ro-
gad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego,
de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer
visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda es-
peranza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para
que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas
mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particular-
mente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y
devoción, y repita esta oración durante 9 días, prome-
tiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le
concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con
todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                               E.L.

El Pentzke será finalista del Play Offs en la serie Sub-35 de la Asociación de Fútbol de San Felipe.

Pentzke empataron
a 1, mismo resultado
y marcador que
arrojó el lance entre
Ulises Vera y Ju-
ventud La Troya.
La balanza estuvo
tan al centro, que las
tandas definitorias
desde los doce pasos
culminaron 5 a 4,
quedándose con los
festejos las oncenas
del Pentzke y el Uli-
ses Vera, los que
ahora deberán diri-
mir en un duelo úni-
co -que con toda se-
guridad tendrá
como escenario el

Estadio Municipal-,
cuál de los dos re-

presentará al balom-
pié amateur sanfeli-

peño en el Regional
de la serie.
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AMOR: Involucrarse en temas de otra pare-
ja no está bien y menos cuando su propia
relación no ha estado del todo bien. SALUD:
Le recomiendo controlar los vicios. DINERO:
Es recomendable que no gaste más de la
cuenta esta primera quincena. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 2.

AMOR: Las personas que le quieren nece-
sitan más de usted. SALUD: Por favor evite
exponerse más de la cuenta, ya que no solo
se arriesga usted sino también a los suyos.
DINERO: No recurra a los préstamos para
financiarse este mes, no es recomendable.
COLOR: Marengo.  NÚMERO: 1.

AMOR: La esperanza nunca se debe perder ya
que si es así se perdería la esencia de ser hu-
mano. SALUD: Malestares estomacales. Cuí-
dese. DINERO: Póngale más empeño durante
este mes de septiembre ya que los gastos que
vienen más adelante serán considerables. CO-
LOR: Violeta. NÚMERO: 3.

AMOR: No malgaste el tiempo en discusio-
nes que a fin de cuentas solo terminan por
generar distancia. SALUD: Las tensiones
molestarán un poco. DINERO: No es el mo-
mento para realizar cambios en su trabajo
ya que las cosas no están espectaculares.
COLOR: Lila. NÚMERO: 13.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No olvide que la familia es el princi-
pal pilar que tiene para salir adelante. SA-
LUD: Su salud dependerá de su conducta.
DINERO: No se sienta amedrentado/a por
ninguna persona, ni menos permita que un
tercero le diga que no puede lograr algún
objetivo. COLOR: Azul. NÚMERO: 29.

AMOR: Aún está a tiempo de mejorar la rela-
ción y para esto lo importante es comunicarse,
pero por sobre todo amar a la pareja. SALUD:
Si no cambia de estimo de vida la salud difícil-
mente mejorará. DINERO: No se confíe por te-
ner un buen trabajo, acompáñelo con esfuerzo.
COLOR: Crema. NÚMERO: 9.

AMOR: No hay que desesperar cuando la
vida se pone compleja. SALUD: Evite el al-
cohol lo que más pueda. DINERO: Tenga
mucho cuidado con las decisiones que toma,
la prudencia ayudará a que el inicio de mes
no se le escape de las manos. COLOR: Bur-
deo. NUMERO: 19.

AMOR: Un cambio de actitud puede ayudar
a mejorar todo, pero hágalo teniendo el real
deseo de hacerlo. SALUD: Las alteraciones
perjudican bastante su recuperación. DINE-
RO: Si mantiene la constancia muy pronto
podrá cantar victoria. COLOR: Salmón. NÚ-
MERO: 5.

AMOR: Cuidado con los juegos que pueden
costar muy caro. Valore lo que tiene y a quie-
nes tiene al lado. SALUD. No se haga atado
por las cosas que no puede controlar. DINE-
RO: Ponga el hombro en todo momento ya que
nunca se sabe a quién podemos tener al lado.
COLOR: Naranjo. NÚMERO: 26.

AMOR: No siempre hay que escuchar lo que
otras personas dicen ya que puede haber
una segunda intensión. SALUD: Las moles-
tias lumbares pueden atacar esta jornada,
tenga cuidado. DINERO: No debe angustiar-
se, las cosas se irán dando para usted.
COLOR: Verde. NÚMERO: 10.

AMOR: Hay que tener cuidado con las acti-
tudes que puedan generar un poco de des-
confianza con la pareja. SALUD: Si el es-
trés terminas por ganar terreno puede ter-
minar colapsando, cuidado. DINERO: Más
cuidado con el patrimonio familiar. COLOR:
Café. NÚMERO: 10.

AMOR: Cuando se conquista no se debe
dejar ningún detalle al azar y menos cuan-
do esa persona no es fácil de convencer.
SALUD: Cuidado con el consumo de alco-
hol. DINERO: Procure que le quede dinero
para este mes, no se ponga a gastar a ma-
nos llenas. COLOR: Granate. NÚMERO: 30.
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Un éxito Bingo para familia que perdió todo en incendio de calle Ducó

El flamante ganador del bingo, Miguel Tapia, que
se llevó un plasma.

El charro ‘Leo’ de Lonquimay durante su actua-
ción.

El ‘Charrito del Valle’.

Todo un éxito re-
sultó el bingo que se
realizó para ir en ayu-
da de Ana Murillo,
quien perdió todo en
un incendio en calle
Ducó. El evento se
realizó el día sábado
26 de agosto en la
cancha de la Villa San
Francisco.

Así lo señaló a
nuestro medio su her-
mano Luciano Mu-
rillo, quien destacó
lo positivo que resul-
tó la actividad, recor-
dando que «lo había-
mos postergado la
primera semana y
ahora íbamos con
todo. Lo bueno que
recuperamos todo lo
que había quedado
atrás, porque había-
mos quedado sin am-
plificación, cancha,

sin los cartones de
bingo, y lo recupera-
mos todo».

- Fue todo un
éxito por lo que
pudimos apreciar.

- Todo un éxito, y
lo importante que tu-
vimos harta gente en
el bingo, se trabajó
harto, tuvimos por
ahí a Débora Be-
rríos que fue impor-
tante en el bingo, por-
que apoyó harto e in-
cluso cantó el bingo.
Hubo hartos artistas
como ‘Leo’ de Lon-
quimay’ el ‘Charrito
del Aconcagua’ y la
‘Charrita Pascal’ que
apoyaron harto en la
música, y muchos
más que no recuerdo
en el este momento.

- Pero igual
agradecer a todos

los que estuvieron.
- Claro, agradecer-

le a todos, a ustedes
del Diario El Tra-
bajo, porque nos
apoyaron harto; a la
distribuidora y fábri-
ca de detergentes ‘La
Abuela’, que nos faci-
litó 200 panes de
completos y nos faci-
litó el camión para
trasladar mesas y si-
llas hasta las dos de la
mañana, así es que se
portó muy bien con su
camioncito, nos sirvió
demasiado.

- En pos de la
t r a n s p a r e n c i a ,
¿cuánto dinero se
logró reunir?

- Lo que puedo
decirles es que pasa-
mos el millón de pe-
sos, de ahí estamos
viendo las cuentas to-
davía, así es que no
hemos sacado bien las
cuentas.

- Pero pasaron
el millón de pesos.

- Eso es lo impor-
tante, que pasamos el
millón, y de hecho no
estamos completo
con lo que necesitába-
mos, pero todo lo que
llegue es bienvenido.

- ¿Tu hermana
como reaccionó?

- Mi hermana esta-
ba ahí en el bingo, par-
ticipando también,

ayudando en lo que se
podía y preocupada
que todo saliera bien,
más que nada. Yo
también me preocupé
harto porque más que
nada igual teníamos
poca experiencia en
esto, así es que igual
había que ver todos los
puntos, que todo estu-
viera en orden, y a la
familia Murillo que
ayudó harto, sobreto-
do en la cocina, ahí
ayudando, para allá,
para acá, darle los
agradecimiento a toda
la familia Murillo, a
los nietos, ahijados,
primos, a todos, y
también a la familia
Reyes que también es-
tuvieron apoyando
ahí.

El premio mayor
se lo llevó Miguel
Tapia, «que era un
plasma, así es que fe-
liz, contento también
él, también apoyó en
lo que se podía y no
había jugado bingo
en toda la noche y
jugó el último y se lo
ganó».

- ¿Miguel Ta-
pia?

- Sí, Miguel Tapia,
la suerte era de él.

- ¿Algo más que
agregar sobre
esto?

- Agradecido del

concejal Guillermo
Lillo, muy agradeci-
do de él porque fue
una pieza fundamen-
tal. Estábamos con la
soga hasta el cuello
porque no conseguía-
mos cancha, lo llamé
y me consiguió la can-
cha de la 11 de Sep-
tiembre. Gracias a
Nelson Sagredo,
también nos hizo pu-
blicidad por radio
Carnaval, y nueva-

Escuela San Francisco de San Esteban adquirió uniformes para sus alumnos

Una inversión estimada de 600 mil pesos permitió beneficiar a los 10
alumnos del establecimiento educacional.

mente agradecerle a
Diario El Trabajo,
porque nos apoyaron
harto.

Caber recordar
que este bingo se rea-
lizó el día sábado 26
de agosto para ir en
ayuda de la hermana
de Luciano, quien
perdió todo en un in-
cendio ocurrido a co-
mienzos del mes pa-
sado en calle Ducó de
San Felipe.

La Escuela San
Francisco de San Este-
ban se unió a la inicia-
tiva de otras escuelas
de la comuna de adqui-
rir y entregar los uni-
formes para sus estu-
diantes, esto con el ob-
jetivo de apoyar a la
economía de las fami-
lias y, de la misma ma-
nera, favorecer la iden-
tidad institucional.

La escuela, ubica-
da en una zona rural
de la comuna, cuenta
con 10 alumnos des-
de primero a sexto bá-
sico, quienes recibie-
ron buzos, chaquetas

y poleras institucio-
nales gracias a la in-
versión que realizó el
mismo estableci-
miento educacional,
de alrededor de seis-
cientos mil pesos,
gracias al financia-
miento de la Ley de
Subvención Escolar
Preferencial (SEP).

Junto con ello,
mediante una entrega
simbólica, el alcalde
Christian Ortega
visitó la escuela y
compartió con estu-
diantes, valorando es-
tas medidas que son
una significativa ayu-

da para los estudian-
tes y sus familias.

En esa línea, el di-
rector del estableci-
miento, José Esco-
bar, señaló que «una
de las instancias que
tenemos dentro de
nuestro Plan de Mejo-
ramiento Educativo
(PME), es comprarles
el uniforme escolar a
los niños. Es una gran
iniciativa de poder
brindarle la posibili-
dad a todo apoderado
a que baje el costo
para adquirir el uni-
forme, como también
poder darles una

identidad a los niños
de la escuela San
Francisco. Los niños
están muy contentos
de poder portar su

uniforme, de sentirse
partícipe de esta es-
cuela y también ser
visto por la comuni-
dad que la verdad, se

ven muy bonitos, feli-
citaciones a ellos por-
que el día de hoy es-
tán muy felices», se-
ñaló el directivo.


